

SAGARPA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA,
GANADERÍA, DESARROLLO RURAL,
PESCA Y ALIMENTACIÓN



**INFORMACIÓN GENERAL
OPINIÓN
CARTONES**

ÚLTIMA HORA

EPN convocó a secretarios para verificar avances

■ El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, informó a través de su cuenta de twitter que el presidente Enrique Peña Nieto lo convocó, junto a otros miembros del gabinete, a una reunión para definir nuevas acciones en favor de los damnificados del terremoto.

El secretario Osorio indicó que la reunión inició hacia las 22:30 horas, con la intención de dar seguimiento a las acciones de apoyo a estados como Oaxaca y Chiapas, además de establecer otras.

Previamente, el secretario había difundido imágenes del puente aéreo empleado para el traslado de víveres.

Suman 91 muertos por sismo; piden no lucrar con tragedia

● Entregan Fuerzas Armadas productos de primera necesidad en Chiapas y Oaxaca

DENNIS A. GARCÍA, ÓSCAR GUTIÉRREZ Y FREDY MARTÍN

Reportero y corresponsales
—justiciaysociedad@eluniversal.com.mx

A tres días del sismo de 8.2 grados que tuvo su epicentro en la costa de Pijijiapan, Chiapas, la cifra de personas fallecidas ascendió a 91, luego de que el día de ayer las autoridades de esa entidad reportaran una víctima

mortal más.

En las dos entidades más afectadas, las Fuerzas Armadas se encargaron de entregar productos de primera necesidad.

En el caso de Oaxaca y ante el gobernador Alejandro Murat y la titular de Sedatu, **Rosario Robles**, se entregaron, además de víveres, casas de campaña y colchonetas para las familias, que temen regresar a sus ho-

gares por las réplicas del sismo en Juchitán e Itepec.

Ambos reportaron 800 mil damnificados en esa zona e hicieron un llamado a no lucrar ni política ni económicamente con la tragedia.

En Chiapas, los damnificados ascienden a un millón 479 mil 575 (unas 350 mil familias) y hay 70 mil personas en refugios. Las viviendas dañadas llegaron a 40 mil 633.

No permitiré que se lucre con la tragedia: Murat

● Recorre con **Rosario Robles** zona afectada para revisar estado de las viviendas
● Llama a denunciar a quienes condicionen o vendan ayuda humanitaria en el Istmo

DENNIS A. GARCÍA Enviado
—justiciaysociedad@eluniversal.com.mx

Juchitán, Oax.— En un recorrido por las zonas de desastre, el gobernador de Oaxaca, Alejandro Murat, y la titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (**Sedatu**), **Rosario Robles Berlanga**, hicieron un llamado a no lucrar con la tragedia y reiteraron que las Fuerzas Armadas son la única vía oficial para levantar el censo de viviendas dañadas y entregar los víveres a los más de 800 mil damnificados que dejó el sismo de 8.2 grados el pasado jueves.

“Quiero ser muy claro, no voy a permitir como gobernador que se lucre con la tragedia, no hay partidos políticos, no hay religión, somos istmeños, somos una familia”, dijo.

El sismo de magnitud 8.2, el más fuerte en más de 80 años según el Servicio Geológico de Estados Unidos (USGS), dejó al menos 90 muertos, luego de que autoridades de protección civil de esa entidad confirmaron 71 fallecimientos en ese distrito.

El mandatario precisó que 41 municipios en todo el estado resultaron afectados, “más de 800 mil ciudadanos, paisanos istmeños que han perdido todo, a sus seres queridos y otro dolor que es el de perder sus viviendas que han tardado generaciones en construirse. Quiero que lo entiendan, su gobernador está aquí, no se va a ir hasta que reconstruyamos, hasta que hayamos censado”.

Las Fuerzas Armadas se encargaron de entregar los productos de primera necesidad, así como casas de campaña para que la gente tenga un techo para dormir, esto porque los pobladores de Juchitán temen regresar a sus hogares por las réplicas. Se entregaron víveres y colchonetas, y se anunció que no habrá clases en las escuelas de la región para continuar con la evaluación de daños en la estructura de los planteles.

Al tomar la palabra, **Rosario Robles** pidió a la ciudadanía denunciar a aquellos que traten de vender agua o alimentos, “porque no lo vamos a permitir, es una entrega gratuita, aquí es-

tán nuestras Fuerzas Armadas y nuestro Plan DN-III-E. Nadie debe lucrar con esto que está llegando, primero del gobierno federal y mucho más que va a llegar de la solidaridad de todos los mexicanos que están haciendo acopio para el Istmo”.

Respecto a las viviendas, la funcionaria pidió a los habitantes de la zona que no regresen a sus casas si están dañadas y aseguró que esta semana iniciarán el censo por los 41 municipios afectados por el sismo. “Estamos hablando de una magnitud enorme, miles de viviendas que hay que censar una por una”.

Robles Berlanga señaló que brigadas de la dependencia realizarán censos para revisar los daños e iniciar las labores de reconstrucción de las viviendas que fueron afectadas. Esto se realizará a través del seguro del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (**Infonavit**), así como con recursos del Fondo Nacional de Desastres (Fonden).

El Comandante de la Octava Re-



gión Militar, Alfonso Duarte Mújica, dijo que se están patrullando las zonas afectadas para distribuir la ayuda humanitaria; con el personal de la **Secretaría de Marina** se van a instalar 30 cocinas comunitarias y albergues.

Al lugar llegaron en cuatro vuelos 250 elementos de la Policía Federal; hay 500 efectivos de la Décimo segunda Zona Naval en unidades aéreas y vehículos. ●



El gobernador Alejandro Murat (primero de izq. a der.), y la titular de la Sedatu, Rosario Robles, (cuarta de izq. a der.) revisan una camioneta con ayuda humanitaria que no pudo llegar a su destino, debido a que fue aplastada.

Evalúa Peña avances de la ayuda a estados afectados por el sismo

ANALIZAN EN LOS PINOS LA SITUACIÓN TRAS EL SISMO



El presidente Enrique Peña Nieto encabezó anoche en Los Pinos una reunión con su gabinete legal y ampliado, informó el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. En el encuentro, los funcionarios analizaron la situación que prevalece en las entidades afectadas por el sismo registrado el jueves pasado. También se revisó la eficacia y los avances de las acciones federales instrumentadas para auxiliar a la población damnificada principalmente en Oaxaca y Chiapas, apuntó Osorio Chong en su cuenta de Twitter ■ Foto Presidencia

LaJornada

En política no tengo ataduras: Manera



Página 1 de 1
\$ 37260.00
Tam: 707 cm2

REVISARÁ LAS PROPUESTAS DEL EJECUTIVO

Paquete económico 2018, insuficiente y recesivo: AN y PRD

Es el reflejo del fracaso de la reforma fiscal impulsada por el PRI, asegura Marko Cortés

Fernando Damián/México

El coordinador del PAN en la Cámara de Diputados, Marko Cortés, calificó de recesivo, omiso y discrecional el paquete económico propuesto por el gobierno federal para 2018, mientras el legislador perredista José Antonio Estefan sostuvo que el proyecto resulta insuficiente para atender los problemas de pobreza, salud, educación e infraestructura del país.

Según Cortés, "el paquete es el reflejo del fracaso de la reforma fiscal impulsada por el PRI y la deficiente política económica de este gobierno, que en promedio ha logrado un insuficiente crecimiento anual de 2 por ciento".

Anticipó que su fracción parlamentaria revisará con mucha atención las propuestas del Ejecutivo, pero de entrada cuestionó su carácter recesivo, que no genera condiciones de crecimiento ni mejora el ingreso familiar, y tampoco responde a las voces que demandaron corregir el rumbo de la economía.

Dijo que el proyecto de presupuesto mantiene intactos los márgenes de discrecionalidad en las reasignaciones y en el uso de los programas sociales.

El líder parlamentario del PAN señaló que el último año del actual gobierno no será de austeridad y moderación, sino de derroche, para lo cual mantiene altas las tasas del IVA y deja vigente el impuesto especial sobre las gasolinas, a pesar de su impacto en la inflación y en

el bolsillo de los mexicanos, dijo.

Advirtió que, en materia de impuestos, el paquete económico es omiso ante el reclamo de la sociedad y de organizaciones como la Coparmex, pues no corrige los abusos de la "tóxica reforma fiscal", como la eliminación de las deducciones a trabajadores y el aumento al ISR.

"Ante la inminente derrota del PRI en 2018, se ve mucho nerviosismo en los priistas, se han vuelto más intolerantes y agresivos que nunca; esperemos que en el último año del sexenio tengan la humildad para reconocer que se equivocaron y que esta vez sí tengan altura de miras para corregir, reactivar el crecimiento económico de México y que no se aferren a cometer los mismos errores", afirmó.

Por separado, el perredista José Antonio Estefan, secretario de la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados, subrayó igualmente que el paquete económico mantiene las inercias del bajo crecimiento y el reducido margen de maniobra del gasto público.

"El presupuesto es cada vez menor para resolver los problemas de pobreza, salud y educación, es decir, cada vez tenemos menos recursos para satisfacer bienes y servicios básicos", indicó.

Por ello, dijo, el PRD dará una pelea conjunta con otros partidos para que el presupuesto privilegie el gasto social.

Remarcó, sin embargo, que su partido revisará el paquete económico de manera responsable

y velando por el bienestar de los mexicanos, al margen del recién iniciado proceso electoral.

El legislador agregó que el país no ha podido avanzar en cuanto a infraestructura, mientras que las reformas energética y económica no han cambiado la situación de los ciudadanos.

Detalló que entre las demandas de su bancada estarán las de transparentar los ingresos de Pemex y los criterios para asignarlos al gasto público, así como evitar que los remanentes del Banco de México se destinen solo a pagar deuda. **M**